

PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.

MAHON. Orfila.

IVIZA. Cabot.

Sale todos los días excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.

En Mallorca. 8 rs.

En Menorca e Ibiza (fran-

co de porte 10 rs.

En los demas puntos del

Reino. id. id. 12 rs.

Cada numero suelt. 1 rl.

PALMA.—JUEVES 11 DE MAYO DE 1854.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España)

Engalanada con toda su inmarcesible belleza, vuelve cada año nuevamente á nosotros la memorable fecha del *Dos de Mayo*. El transcurso de cuarenta y seis años no ha sido poderoso para destruir ni atenuar los vivos sentimientos que, al prorumpir en ese mágico nombre, conmueve el corazón de todos los españoles; antes al contrario, robustecido y depurado su recuerdo por la misma acción del tiempo, brilla hoy en la historia con imperecederos resplandores, que España recibe gozosa y de que se enorgullece justamente, considerándolos como una preciosa parte de su patrimonio. ¿Qué decimos? Estinguidos los odios del momento, defnida con caracteres cada vez mas brillantes la alta significacion histórica de la insurreccion madrileña de 1808, no es solamente nuestra patria, sino Europa el mundo entero quien saluda con orgullo y amor, con admiracion y respeto, la memoria de este magnífico dia.

Los acontecimientos políticos, los actos heroicos, los buenos ejemplos, á diferencia de la luz, alumbran mas cuanto mas se alejan. El mismo pueblo extranjero que, acudido por un monarca ambicioso, intentó en 1808 avasallarnos, se asocia hoy sin duda alguna al sentimiento universal; cediendo á un deber de justicia, aplaude y celebra, como los demas, la resistencia castellana; movido del instinto de la propia conservación, se da el parabien por nuestro triunfo y por su derrota.

Consiste esto en que la *independencia*, el *orden*, el *derecho*, no son palabras vacías de sentido, como tantas otras que ha inventado la política; consiste en que la marcha de los tiempos nunca deja incompletas sus elocuentes lecciones; en que derrotas de invasiones como la de 1808, vienen otras como las de 1814 y 1815; en que los sucesos se encargan de atestiguar, ya que el orgullo de los hombres se niega á reconocerlo, que la única manera eficaz y fecunda de *hacer la historia*, ó sea de contribuir al progreso y prosperidad de los pueblos, se reduce, en resumen de cuentas, á satisfacer las eternas exigencias de la moral, nunca impunemente ultrajada.

En medio de la mezquindad de miras que en la mayor parte de los que pretenden influir en los destinos públicos suelen llevar á la política en todos los pueblos, y muy principalmente en España, al circular y perderse por el laberinto de sutilezas donde hoy se desfiguran las nociones mas claras, en servicio de tantos intereses erguidos sobre las ruinas de la razon y de la conciencia; al frente de esas perpétuas distinciones entre cosas inseparables, de esa confusión de ideas opuestas, de esa postergación de lo principal á lo secundario, de lo permanente á lo transitorio, de lo puro á lo grosero, consolador es en verdad para los hombres de levantadas aspiraciones, encontrar en su paso hechos de una elocuencia histórico-moral tan grande y tan sencilla.

Rico en enseñanzas para todos, el *Dos de Mayo* dice á los poderosos de la tierra: No confiéis en vuestro poder para acometer cosas injustas; no busqueis vuestro engrandecimiento y el de vuestra patria por medios iníquos. Toda iniquidad tiene su castigo: cuanto mayor sea vuestra fuerza, tanto mas estruendosa será vuestra ruina; tanto mas duras las represalias tomadas

por el mundo coligado en vuestro daño sobre el pueblo cuya felicidad os estaba encomendada.

A los gobiernos débiles, les dice:—Si queréis robusteceros y dotar de importancia á vuestro país, prescindid de miserables cálculos, levantad vuestra vista á las alturas, empapaos en el espíritu nacional, consultad siempre los derechos y los deberes morales, atended en todo á las consideraciones de mas incuestionable verdad, que son al mismo tiempo las mas sencillas. Con esto habreis hecho mas en beneficio de vuestros pueblos que con toda clase de sábias y prolijas combinaciones.

Y dice á los pueblos:—Obrad siempre con arreglo á vuestro deber, y no temais el resultado. Considerad, como vuestros primordiales intereses, la *independencia* y la *autoridad legítima*. Para cumplir vuestra obligacion, nunca reparéis en riesgos ni en sacrificios. Proceded con justicia, y ella os dará fuerzas, por mas flacos que seais, para sostener montañas y derrocar colosos.

Flaca era España en 1808, y el estallido de los fusiles del *Dos de Mayo* fué el anuncio de su emancipacion y la de toda Europa. Vigorizada por el éxito de la lucha, pudo entrar en el período de laboriosa transformación que ha de asentar sobre bases mas sólidas que las antiguas la importancia política que legítimamente puede pretender, á poco que nuestros gobiernos favorezcan su natural desarrollo. ¿Qué hubiera sucedido si escuchando España la voz de los calculadores políticos de la época, dejándose engañar por los que establecen separacion entre la justicia y la conveniencia, complaciendo á los sofistas y á los medrosos, hubiese humillado el cuello al yugo extranjero? Habria perdido de todos modos sus posesiones ultramarinas, fundamento de su pasada fortaleza; y al buscar recursos en sí propia, se hubiera visto desmoralizada ante el mundo, enervada por la abyeccion, condenada á servir de botín el dia de la paz general entre potencias mas fuertes y mas conocedoras de sus verdaderos deberes. La caduca España habria dejado de existir, mientras que hoy, regenerada con aquella sávia varonil, recorre los principios de un nuevo y quizá robusto período de su existencia.

No se tache de importunas estas reflexiones. Delante de nosotros está, para darlas interes del momento, una cuestion en que tambien se interesan la justicia y el honor nacional; la cuestion de Cuba. Pende en el terreno de las armas la contienda turco-rusa, promovida asimismo por el fuerte contra el débil; por el perturbador del órden, contra el defensor de sus derechos; por el pueblo ambicioso é invasor, contra el pueblo que solo quiere conservar su independencia. España tiene contraidos demasiados compromisos con la historia, para no defender enérgicamente su territorio de la rapacidad de los extranjeros, hoy, lo mismo que hace medio siglo. Por el interes de la moral y de la justicia, mas que por simpatías hácia el Sultan, deseamos que suceda lo mismo en Turquía. A los españoles que han abrazado la demanda del Czar y pretenden cohonestar sus opiniones á fuerza de acumular sutiles y complicados razonamientos, les dejaremos desojarse en busca de sus imperceptibles medios de defensa, citándoles por toda contestacion, una sola y gigantesca fecha: el *Dos de Mayo*.

Escrito el artículo anterior, llega á nuestras manos la siguiente allocucion que, con motivo del triste tanto como glorioso aniversario á que se refiere, dirige al pueblo de Madrid su alcalde corregidor el señor conde de Quinto

MADRILEÑOS.

Hoy es un dia de noble orgullo para vosotros, y de gloria inmarcesible para nuestra patria: la sangre de nuestros hermanos fué la primera que probó enérgicamente á la abatida Europa que la antigua é indomable España existe todavía en el siglo XIX: la augusta familia de nuestros soberanos recibió vuestro leal sacrificio como el mas digno consuelo que es dado ambicionar á los monarcas en medio de sus tribulaciones; con vuestra fé prevaleció fuerte y poderosa la religion de nuestros padres; por vuestro arrojo corrieron los españoles á las armas y abrieron denodados uno de los mas brillantes períodos de nuestra grande historia.

El luto y el recogimiento religioso á que consagrais anualmente este memorable dia, no bastan, sin embargo, madrileños; que ni Dios acepta estériles oraciones, ni los héroes que descansan á la sombra de los laureles del campo de la Lealtad se satisfacen con infecundas ceremonias: si alguna otra vez viéreis que se intentaba socavar el trono de nuestros reyes; si observáseis que se relajaban los vínculos sociales que nuestra religion estrecha y santifica; si temiéseis que torpes y oscuros manejos, incapaces de luchar á la luz del dia, como luchan siempre los hidalgos y los buenos, debilitasen á esta magnánima nacion para entregarla desnuda y humillada á la tutela de los estraños; en tales casos, Madrileños, acercaos nuevamente á esas ilustres tumbas que en patriótica romería os disponéis á visitar ahora: ellas levantarán vuestros corazones: ellas os dirán, por las víctimas que encierran, seguid su ejemplo.—Madrid 2 de mayo 1854.—Vuestro alcalde corregidor, *El conde de Quinto*.

BANDO DE MURAT EN 1808.

Orden del dia.—Soldados: La poblacion de Madrid se ha sublevado, y ha llegado hasta el asesinato. *Sé que los buenos españoles han gemido de esos desórdenes: estoy muy lejos de mezclarlos con aquellos miserables que no desean mas que el crimen y el pillaje*. Pero la saogre francesa que ha sido derramada clama por la venganza: en su consecuencia mando lo siguiente:

Artículo 1.º El general Grouchy convocará esta noche la comision militar.

Art. 2.º Todos los que han sido presos en el alboroto y con las armas en la mano serán arcabuçados.

Art. 3.º La junta de Estado va á hacer desarmar los vecinos de Madrid. Todos los habitantes y estantes, á quienes despues de la ejecucion de esta órden se hallaren armados ó conservasen armas sin una permission especial, serán arcabuçados.

Art. 4.º Todo lugar en que sea asesinado un francés será quemado.

Art. 5.º Toda reunion de mas de ocho personas, será considerada como una junta sediciosa y deshecha por la fusilería.

Art. 6.º Los amos quedarán responsables de sus criados, los gefes de talleres, obradores y demas de sus oficiales, los padres y madres de sus hijos, y los ministros de los conventos de sus religiosos.

Art. 7.º Los autores, vendedores y distribuidores de libelos impresos ó manuscritos provocando á la sedicion, serán considerados como unos agentes de la Inglaterra y arcabuçados.

Dado en nuestro cuartel general de Madrid á 2 de mayo de 1808.—Joachin.—Por mandado de S. A. I. y R.—El gefe del estado mayor general.—Belliard.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ORIENTE.

REVISTA DE LA GUERRA.

A fin de que nuestros lectores puedan adquirir periódicamente un cabal conocimiento, en medio de la confusa mezcla de noticias, de todos los hechos que tengan relacion con la guerra, hemos determinado publicar desde hoy y una vez por semana revistas militares, breves pero exactas, en que se hallen consignados los sucesos ya confirmados y los de realizacion verosímil.

Dos son hoy los teatros de la lucha entre el Norte y Occidente. El primero, el Báltico; el segundo, el Danubio y el mar Negro.

Del Báltico ha tomado posesion el almirante Napier, declarando en estado de bloqueo todos los puertos rusos. Aquel parece haberse estacionado por ahora, como punto de observacion y para poder acudir inmediatamente á donde sea necesario, en la bahía de Kiøge cerca de Copenhague. El contra-almirante Plumridge con algunas fuerzas, navega por el Báltico y vijila por los puertos de la Finlandia. Ya han sido apresados catorce buques rusos, que fueron inmediatamente conducidos á Kiøge. Tres fragatas de vapor cruzan por delante de Revel é impiden la entrada y la salida de todo buque.

A pesar del formidable número de ravios, hombres y cañones con que cuenta esta escuadra, será próximamente aumentada. La Inglaterra la reforzará con otros 43 buques, entre los que figuran 5 navíos de 81 á 91 cañones. Esta pequeña division será mandada por el comodoro Martin que montará el Nilo, de 91 cañones.

El refuerzo que envia la Francia consta de 23 buques armados con 4250 cañones y además de un cuerpo expedicionario de infantería y artillería de marina. El navío Austerlitz se ha unido ya á las fuerzas de Napier.

Dícese que las primeras operaciones en grande empezarán con la toma de las islas de Aland que se encuentran á la entrada del golfo de Botnia, brazo del Báltico que se estiende en direccion al Norte. Parece que los rusos, temiendo ya este golpe, abandonaron dichas islas, cometiendo las mayores crueldades. Si las escuadras combinadas prefieren llevar la guerra al golfo de Botnia antes que al de Finlandia, será acaso por la creencia de que los habitantes de aquel país, al verse protegidos, se levanten para sacudir el yugo de la Rusia. Para empezar las hostilidades en la Finlandia, la primera operacion deberá ser el ataque de Revel, no muy difícil de tomar, segun opinion de muchos. No sucede lo mismo con el puerto de Sweaborg, situado casi frente á Revel y que se halla cuidadosamente armado y fortificado. Y aun dado el caso de que Napier con los elementos de destruccion de que dispone, llegase á incendiar á Sweaborg, la escuadra rusa que allí se abriga podría ocultarse libre de todo peligro, detrás de las rocas de la fortaleza de Helsingfors.

La toma de Cronstadt es sumamente difícil. Situada sobre una isla, cubre su fortaleza á

San Petersburgo por el lado del mar, y cierra el paso á dicha capital de los navios de tres puentes. Por los lados de la isla, hácia la costa de Finlandia, habia en otro tiempo fondo bastante para la navegacion de una corbeta; pero desde principios de este siglo se ha obstruido este paso con grandes masas de piedra, que ahora aumentan los rusos á toda prisa. No es, por lo tanto posible atacar á Cronstadt sino entrando por un brazo estrecho y tortuoso que se estiende entre los fuertes colocados delante de la isla, á bastante distancia. Habiéndose quitado todas las señales que servian de aviso á los navegantes, ofrece hoy grandes riesgos á los buques mayores el cruzar este canal, aunque sea con pilotos conocedores de las localidades. En todo caso tendrian que caminar muy lentamente, y se calcula que un buque que avanzase de esta manera se espondria á sufrir por espacio de cerca de una hora el fuego de los fuertes rusos. Estos están armados con cañones á la Paixhans de 130, uno de los cuales bien dirigido puede echar á fondo un navio. Echado un navio á fondo en este canal, haria impracticable el paso á los restantes.

Pero falta saber aun si estos fuertes que protegen á Cronstadt, y por consiguiente á San Petersburgo, se hallan en estado de resistir á la temible y numerosa artilleria de la escuadra inglesa. Cuatro están construidos sobre inmensas masas de granito, y uno es de madera. La toma sucesiva de estas fortificaciones pondria en el mayor apuro á Cronstadt, cuya plaza en este extremo ya no tendria otro auxilio que el de dos buques de línea que defendiesen el corto sendero que á ella conduce, armados de baterias flotantes y secundados por el fuerte Menschikoff. Este recurso sin embargo, seria el último, y de seguro el mas ineficaz de todos.

La Rusia trata de reunir, y acaso sea ya imposible á estas horas, las dos divisiones de la escuadra del Báltico, anclada la una en Cronstadt y la otra en Sweaborg. Su separacion es naturalmente un contratiempo que inutiliza por de pronto su accion y operaciones.

El emperador no ha dejado en las plazas mas que las personas capaces de empuñar las armas. En la Polonia acaba de establecer dos cuerpos de ejército que van escalonándose á lo largo de las fronteras alemanas.

Pasemos al Oriente.

Desde el paso del Danubio por los rusos nada ha ocurrido de notable. Poca resistencia presentaron los turcos á este movimiento del general Luders quien se apoderó entre otras insignificantes, de las fortalezas de Matschin y Toultscha, la toma de la primera plaza le costó bastante sangre.

Dos batallones que se encontraban en Matschin en un reducio, dejaron pasar á tres batallones rusos en el puente de barcas que habian establecido. Entonces rompieron el fuego de artilleria contra el puente y lograron destruirle. Despues de esto, los musulmanes se arrojaron á la bayoneta contra los 2400 rusos que se encontraron cortados, y al cabo de algunos momentos los derrotaron, llevándolos en confusion hasta la orilla del rio, donde iban á ser precipitados. Los vapores y lanchas cañoneras de los rusos rompieron entonces un fuego terrible de metralla contra los suyos y contra los turcos, mientras estos continuaban degollándose entre sí, hasta tal punto, que solo quedaron vivos 37 otomanos que lograron escaparse. Los cinco batallones han perecido.

La parte que ahora ocupan los rusos á la orilla derecha del Danubio pertenece á lo mas oriental de la Roumedia, y se conoce con el nombre de Dobrutscha. Este es el mismo camino que siguieron en 1828 para sitiar á Schumla y Varna y marchar hácia Constantinopla. Hoy no se cree que sea tal su idea.

Por el contrario, Omer Pachá juzga que el objeto de Luders es llamar hácia ese lado la atencion de su ejército y emprender en tanto por otra parte un ataque decisivo. Asi es, que el general en jefe turco solo se ocupa de concentrar sus fuerzas, permaneciendo á la expectativa, sin perder de vista su ala derecha y sin descuidar por eso la vigilancia sobre toda la linea. Sabese que Kustendji, puerto mercante en la Dubrutscha, bañada por el mar Negro, ha caido tambien en poder de los ru-

sos, despues de haber sido incendiado por la guarnicion turca. No se comprende, como no ha sido protegido oportunamente por las escuadras combinadas. Es positiva tambien la reclamacion de nuevas tropas hecha por el gobernador de Varna, plaza sumamente importante y para cuya defensa solo hay seis mil hombres. Por de pronto y dando fé á las noticias recibidas, han salido ya para dicho punto algunas fuerzas. Segun otras noticias, serán destinadas á reforzar á Varna parte de las tropas aliadas que ya desembarcaron en Gallipoli. Desde el 31 de marzo llegan constantemente á dicho punto buques cargados de batallones franceses é ingleses y aprestos militares. Las autoridades turcas tenian ya preparado todo lo necesario para recibir á sus aliados y alojarlos convenientemente. Por indicaciones del general Cannobert, que pasó inmediatamente á Constantinopla para complimentar al Sultan mandaron hacer varias lanchas á propósito para el desembarco de hombres, caballos y material.

Se trata de establecer un campamento entre el mar de Mármara y el golfo de Saros, y otro de 15,000 hombres ingleses, franceses y turcos en Buyuk-Tchekdje, que proteja á Constantinopla y á los Dardanelos de un golpe de mano por tierra.

Gallipoli está situado en el término del estrecho de los Dardanelos, á la entrada del mar de Mármara.

El Times acaba de publicar un artículo terrible contra la inaccion de las escuadras del mar Negro y la tardanza de las tropas inglesas en llegar á Gallipoli. Dice que mientras la Rusia obra, el almirante Dundas tiene miedo á las tempestades y la expedicion británica se entretiene en comer naranjas en Malta. Hasta cierto punto no le falta razon.

El ejército expedicionario francés parece ascenderá á 150,000 hombres.

La insurreccion de las provincias turcas limítrofes á la Grecia está protegida por la Rusia y abiertamente secundada por el gobierno y las personas del Rey Othon y su esposa. El Epiro se encuentra ya casi pacificado, mas no así la Thesalia. El gobierno del Sultan, en vista de la conducta de la Grecia, acordó espulsar de su territorio á todos los súbditos de Othon, menos los católicos, y los no católicos que quisiesen hacerse rayas. Muchos adoptaron este partido.

La Francia y la Inglaterra, justamente irritadas con un pueblo á quien devolvieron su independencia, y que no supo hacerse ni libre ni independiente, se presentan resueltas á comprimir un movimiento que solo sirve para complicar los sucesos de la guerra. Por de pronto, no han asistido sus representantes al *Te-Deum* que se celebró en Atenas por el aniversario de la independencia griega. Todos los buques que se sospecha que llevan armas á los sublevados son detenidos por cruceros establecidos en el archipiélago. No seria difícil el destronamiento del Rey Othon, vista la aptitud de las potencias occidentales.

La escuadra del mar Negro, segun las últimas noticias, se encuentra entre Baltischik y Kavarna.

Son en extremo curiosos los siguientes detalles que copiamos, tomados de una correspondencia del *Morning-Herald*, acerca del campamento frances de Gallipolis:

«Las tropas agregadas á la administracion del ejército son las únicas que están alojadas en Gallipolis: todo el resto de las tropas está acampado fuera de la ciudad. Con anticipacion habia dispuesto Osman-bajá tiendas para mil hombres.

La parte del campamento mas próximo á la ciudad, está ocupado por los ingenieros; en seguida están los cazadores de Vincennes, que ocupan á Boquenne (la fuente secreta), la tercera y la mayor parte del campamento destinado al grueso de la infanteria y zuavos se halla á una distancia de dos leguas de la ciudad, en un parage llamado Bovardi-Couyonssou.

Este campamento ocupa la cima y pendiente de una colina, desde la cual se ven, por un lado, el mar de Mármara y por otro el golfo de Samos. Esta es una posicion tan saludable como pintoresca.

El campamento inglés está á tres cuartos

de milla del gran campamento frances, cerca de una pequeña poblacion llamada Bourlair.

Esta poblacion, que no pasa de 400 casas, está á disposicion del general inglés y de su estado mayor.

El desembarque de las tropas francesas, á pesar de algunos obstáculos, se ha hecho con la mayor prontitud.

A la orilla del mar se ve un grupo de tiendas blancas y en medio una verde, en la cual ondea el pabellon turco.

Este pequeño campamento le ocupa un destacamento de tropas del Sultan, que tiene á su cuidado los campamentos aliados. En la tienda verde se ha establecido un considerable depósito de material.

Se halla ocupada por un bajá ó un bey, debajo de un grueso árbol presiden dos ancianos turcos la distribucion de las raciones para los soldados franceses. Nada mas pintoresco ni mas animado que el espectáculo que presentan los cazadores de Vincennes mezclados con los soldados turcos.

Hablan por gestos y algunas veces les cuesta trabajo hacerse comprender. En una de las primeras distribuciones tuvo lugar una cuestion muy animada motivada por haber distribuido los carneros, menos las cabezas y pies que se los guardaron los turcos.

Los cazadores de Vincennes les llamaba la atencion que no recibian esta clase de miembros, y hacian señas á fin de dar á entender que desearian tenerlos. Los turcos consideran estas partes del animal como inmundas y siempre las tiran y por deferencia á los soldados franceses no se las distribuian. Al fin se entendieron y se arregló mejor el asunto.

Los paisanos acuden con yuntas ó carretas con dos bueyes para trasportar leña, paja y otros artículos para el ejército. Se les paga 20 sous por dia por cada carreta tirada por dos bueyes. Un especulador de Smyrna ha tenido la idea de establecer, en una casa que ha hecho reparar, una gran fonda á la europea con esta inscripcion: «Fonda del ejército auxiliar.»

El mercado turco está completamente lleno de comestibles. La carne se vende á seis ú ocho cuartos la libra; el vino de Tenedos á 16 ó 18 cuartos la botella grande, que contiene un litro frances. Las aves se venden á 30 cuartos ó poco mas. El arroz, el tocino, la carne salada y el vino se han enviado de Francia por el gobierno para la tropa. Cada soldado tendrá una racion diaria de vino ó de café.

En Smyrna se han contratado 2,000 bueyes para el ejército. A lo largo de los Dardanelos, y principalmente en la costa europea, hay manadas de millares de carneros esperando consumidores.

Se ha formado una comision de los principales habitantes para secundar á la administracion en todas las operaciones para alimentar al ejército. El capitán Severin, de los cazadores de Vincennes, ha sido nombrado comandante de la ciudad.

Se ha establecido el orden de tal modo, que debe asegurar á todos los habitantes. Se ven mujeres turcas y niños mezclados con los soldados en las calles. Las mugeres griegas eran las únicas que parecian temer á los franceses, á consecuencia de la fuerte pintura de la pretendida inmoralidad de los franceses que habia hecho el obispo griego (antiguo fraile.)

Este pastor, demasiado celoso, ha recibido orden de abandonar la ciudad. Las calles se barren todos los dias con cuidado, y bien pronto Gallipolis tendrá el aspecto de una ciudad francesa de la Argelia.»

Ejército ruso.

Las fuerzas terrestres de la Rusia se componen de la guardia imperial, el ejército activo y las colonias militares ó reserva. La guardia imperial, que despues de la de Napoleon es la primera del mundo, y cuyos cuerpos todos están mandados por príncipes ó princesas de la sangre, ó soberanos extranjeros, llevando nombres célebres en la historia militar de la Rusia, se compone de 42 regimientos de infanteria á cuatro batallones de 1,000 plazas, de dos cuerpos modelos de dos regimientos de guardias del emperador y emperatriz, de dos de lanceros, de dos de húsares, de dos de coraceros, de dos de granaderos, de dos de cosa-

cos del Don y del mar Negro, de dos de artilleria con setenta y dos piezas, de otro de artilleria cosaca y uno de pontoneros y zapadores. Ultimamente, algunos escuadrones de georgianos, kabordos, montañeses del Cáucaso. La mayor parte de estos cuerpos datan de los tiempos de Pedro el Grande. El total de la guardia imperial está calculado en 62,000 hombres.

El ejército activo lo forman grandes cuerpos ó divisiones, en número de nueve en todo el inmenso imperio moscovita. Cada cuerpo cuenta doce regimientos de infanteria, cuatro de caballeria de línea y ligera, dos de artilleria y uno de zapadores, con un total de 53,000 hombres, que constituyen, multiplicados por las nueve divisiones, 486,000 hombres.

Hay ademas dos grandes divisiones de caballeria con un total de 16,000 caballos, los cuerpos de ejército del Oremburgo, Finlandia y Cáucaso, cada uno de 40,000 hombres, lo que forma 120,000; otros tres cuerpos de ejército cosaco, el uno llamado de Kotban, el otro de Oural, y el tercero de la Crimea, con un total de 120,000 los tres.

Por último, las colonias militares ó reservas comprenden diez cuerpos de ejército de granaderos, con una organizacion semejante á las grandes divisiones del ejército activo, constituyendo todas un total de 530,000 hombres.

Si se agrupan todas estas sumas, se tendrá una guardia imperial de 62,000 hombres, un ejército activo de 742,000 soldados, y una reserva de 530,000 ó sea en globo 1,894,000 hombres sobre las armas, pero esparcido por un imperio, mayor que la mitad de la Europa.

VARIEDADES.

Adelantos del siglo.

Hé aqui una curiosa relacion de los privilegios de invencion é introduccion concedidos por S. M. en el primer trimestre de este año:

Aparato hidráulico para comprimir el aire y otros fluidos por la accion directa del agua.

Procedimiento para fabricar carbon de turba.

Máquina para auxiliar la fuerza del hombre por medio de la gravedad giratoria.

Máquina para aserrar toda clase de baldosas.

Aparatos de maquinaria para destilar la brea asfáltica y extraer el aceite petroleo.

Procedimiento para fabricar pasta carbónica.

Máquina para hacer ladrillos.

Bomba para extraer y elevar los líquidos.

Máquina para pelchar simultáneamente en dos sentidos los tejidos batanados y tundirlos al propio tiempo.

Nuevo sistema de encuadernacion.

Molino estraído para moler aceitunas, semillas oleaginosas y vegetales filamentosos.

Prensa con indicador de presion.

Sistema para evitar accidentes en los caminos de hierro.

Maquinaria dispuesta para trabajar madera y para fabricar objetos de uso general.

Procedimiento y aparatos para fabricar gas de agua para el alumbrado.

Procedimientos y aparatos para desenvolver la electricidad y su aplicacion á varios usos.

Procedimiento para calcinar la piedra cal.

Procedimiento para obtener el abono sal animal, vegetal.

Máquina para deshebrar toda clase de ropa de lana, seda y algodón, y aprovechar el material.

Escopeta que dispara doce tiros seguidos.

Pierna artificial con movimientos naturales.

Procedimiento para fabricar pasta, papel, carton y demas, con filamentos de plantas vegetales.

Procedimiento para reemplazar la sal de tartaro en las tinturas y en todas las operaciones industriales.

Fabricacion en telar llamado redondo de zamarretas ó chalecos de algodón de doble malla.

Procedimiento para fabricar el sulfato de sosa y el ácido muriático.

Hace dias que los periódicos ingleses hablaban de un aparato inventado por Mr. Thiers

para evitar por medio de la electricidad los choques y otros accidentes desgraciados que ocurren en los caminos de hierro. Según la explicación de los diarios ingleses, su mecanismo debe ser muy semejante al que ha inventado al señor D. Manuel Fernandez de Castro, y de la cual tiene cédula de invención en Inglaterra, Francia y España hace algunos meses. Si el aparato es bueno, no debemos perder el derecho de que figurara España por un descubrimiento importante en el gran catálogo de los adelantos científicos de este siglo. En nuestro concepto debía hacerse un ensayo por cuenta del gobierno; pues sobre ser poco costoso, en el caso probable de dar el resultado apetecido, reportaríamos la doble ventaja de viajar con mucha más seguridad, y haber contribuido á los grandes progresos de las ciencias modernas.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Gobierno militar de la isla de Mallorca y de la plaza de Palma.

El subteniente procedente del ejército de la isla de Cuba D. Francisco Cabot y Bibiloni, y el cabo 1.º licenciado del regimiento infantería de Granada número 34, D. Antonio Guadilla y Hernandez, se presentarán cuanto antes en la secretaría de este gobierno, á recoger unos documentos que les interesan. Palma 10 de mayo de 1854.--D. O. D. S. E.--El ayudante secretario.-- Francisco Florit.

TESORERIA DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

Por consecuencia de lo prevenido en la regla 15.ª de la circular de las direcciones generales del tesoro y contabilidad de Hacienda pública en 5 de julio último queda desde hoy abierto el pago de las clases pasivas con inclusion de los herederos de los esclaustrados que fueron clasificados

con anterioridad á julio del año último y se encarga á los interesados no demoren su presentación mas allá de la del término prelijado en la regla 17 de dicha circular para evitar los perjuicios que en otro caso pudieran irrogárseles. Palma 10 de mayo de 1854.--Francisco de Aguilera.

Don Mariano Peralta magistrado honorario de la audiencia territorial de Mallorca y juez de primera instancia del partido de Palma.

Por el presente se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho por legítima, censo, alodio, fideicomiso ú otro cualquiera, en y sobre una porción de tierra de estension de once cuarteradas, llamadas es *Camp-prim* de pertenencias del predio *Son Picornell* sita en el término de la villa de Montuiri, propia de D. Miguel Gelabert, secuestradas á instancia del clero de la villa de Santa Margarita, para que dentro de diez dias se presenten á este Juzgado á deducirlo pues que dicho término pasado sin haberlo verificado, se les tendrá por decaídos de su derecho, procediéndose á su venta con solo las cargas que resultan de autos, parándoles el perjuicio que haya lugar. Dado en Palma á los 4 dias del mes de mayo del año 1854 --Mariano Peralta --Por su mandado.-- Francisco Ignacio Sastre.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

Continúa la suscripción para la Casa de la Misericordia por el corriente mes de mayo.

	Libras.	Sueld.	Dln.
Suma anterior.	129	4	8
D. Bartolomé Vicens . . .	»	6	»
D. Lorenzo Oliver.	2	47	»
Un benefactor	»	6	»
D. Antonio Amengual. . . .	»	6	»
D. José Oriach.	4	42	»
D. Joaquin Pujol y Barceló.	4	8	6
D. Antonio Ripoll y Mesquida	4	42	»

D. Juan Bautista Socias . . .	»	45	»
D. Pedro José Gelabert . . .	»	45	»
D. Rafael Ballester, vecino de la Bonanova	»	9	»
D. Juan Antonio Eymar . . .	4	40	»
D. José Serra Pro.	»	45	»
D. Jaime Muntaner y Trias.	»	6	»
D. Juan Mas y Pol	4	40	»
D. Onofre Ferrer	»	42	»
D. Antonio Cañellas y Clar.	»	45	»
Doña Catalina Femenia . . .	»	3	»
D. Miguel Seguí.	»	6	»
D. José Enseñat	»	42	»
D. Luis Pon.	»	42	»
D. Gerónimo Tomas	4	40	»
D. Ramon Ballester	»	46	»
D. José Amengual.	»	6	»
		449	4 2

(Se continuará.)

PALMA 11 DE MAYO.

CRÓNICA DE LA CAPITAL.

DESMORONAMIENTO.—Por efecto sin duda de la abundante lluvia que durante la mayor parte del dia estuvo cayendo, se desmoronó, á la una de la tarde de ayer, un gran trozo del murallon que sirve de estribo á la cuesta nueva de Santo Domingo, en la calle del mismo nombre. El no haberse tenido que lamentar desgracia alguna personal en un punto de tanto tránsito se debió á que la fuerza del aguacero apenas permitia salir á la calle, pues de otro modo, á no ser por efecto de un milagro, los escombros, que obstruyeron casi toda la calle, hubieran cogido á alguna persona.

El Sr. Alcalde acudió enseguida al sitio indicado, acompañado de la Guardia municipal: tambien se presentó la comision de obras del M. I. Ayuntamiento y á los pocos instantes el M. I. Sr. Gobernador de la provincia, demostrando con su natural amabilidad el celo é interes con que mira cuanto atañe al bienestar de sus administrados.

Los serenos se ocuparon en extraer el agua

que habia inundado hasta una elevacion de mas de doce palmos el sótano de una de las tiendas de aquella calle, y en seguida trabajadores destinados al efecto retiraron los escombros para facilitar el libre tránsito.

RESIGNACION.—Hasta aquí nos habiamos quejado por falta de agua: ahora ya hay quien se queja por sobra de ella. Somos amigos de los términos medios; pero como en este asunto no dependa de humano poder el poner tasa, una vez abiertas las celestes cataratas, preciso es resignarse con lo que se nos envia. Por lo mismo, queridos hermanos, paciencia.

BOLAS.—Durante el dia de ayer y parte del de hoy han ido rodando por estos mundos las siguientes.

1.ª Que el aguacero de ayer habia destruido una gran parte de la nueva carretera de Sóller y que muy dificilmente podria llegar-se á aquel pueblo.—A esto contestamos nosotros que persona llegada á Palma anoche á las 8, procedente de Sóller, niega que el nuevo camino haya sufrido daño alguno.

2.ª Que visto el estado del tiempo se habia dado orden para que se trasladase al domingo 24 la feria que debe tener lugar el dia 44.—Nosotros ignoramos hasta esta hora que se haya dictado semejante disposicion.

Desvanecanse pues los temores que las anteriores noticias habian difundido y convézanse los crédulos de que no pasa de inocente ó de poco caritativa la intencion con que se hacen circular tales paparruchas.

DE ARRIBADA.—Por causa del mal tiempo entró anoche en este puerto el vapor francés *Hambourg* que navegaba de Oran á Marsella. Este buque es el mismo que dias pasados tuvimos ya fondeado en nuestra bahia. Trae á su bordo mas de 400 pasajeros y entre ellos van 260 árabes que pasan en peregrinacion á la Meka con objeto de visitar el sepulcro de su profeta Mahoma.

El *Hambourg* se dispone á hacer rumbo para su destino en el momento que escribimos estas líneas.

BOLETIN COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 9.

De Villanueva en 4 dias laud San Miguel, de 75 ton., pat. Palmer, con vino.

De id. en 2 dias tartana Soledad, de 78 ton., pat. Pallicer, con vino.

De Argel en 3 dias laud Esperanza, de 37 ton., pat. Palmer, con 2 pasag., bueyes y carneros.

BUQUES DESPACHADOS.

Dia 9.

Para Torre vieja bergantin-barea sueco Oceano, de 320 ton., cap. Paterson, en lastre.

Para Gibraltar laud San Agustin, de 41 ton., pat. Castero, con aguardiente de caña y efectos.

Para Génova laud S. Jo-é, de 37 ton., patron Pujol, con vino y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SANTO DOMINGO DE LA CALZADA, CONFESOR.

Santo Domingo de la Calzada fué italiano de nacion, y desde niño muy inclinado al servicio de Dios y á todas obras de virtud. Para darse mas libremente al Señor vendió su patrimonio y dió su precio á los pobres, y para ser menos conocido dejó su casa y naturaleza y pasó á España. Eligió para su morada una espesa selva de Galicia, donde edificó una pequeña celda y una capilla que dedicó á nuestra Señora. Luego comenzó á desmontar aquella selva y hacer una calzada ó camino de piedra que por ser tan insigne, el santo tomó de ella su nombre y le dió á la ciudad, que despues allí

se edificó. Fué varon de grande aspereza y penitencia y en ella y en santos ejercicios vivió hasta su dichosa muerte que fué por los años de 4070.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	8 grad	28 p.	85
12 del dia.	10	28	85
5 de la tarde.	10	28	85

APECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ——— 4 hs. 57 ms.

Pónese á las ——— 7 » 3 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 56 ms. 5 s.

ANUNCIOS.

Libreria de Juan Colomar, plaza de Cort.

Se suscribe á la

HISTORIA

DE LAS CRUZADAS

por Michaud y Poujoulat.

La Historia de las Cruzadas completa que ofrecemos al público es un adorno indispensable de una biblioteca; todas las clases de la sociedad hallarán en ella utilidad y recreo, pues encierra á la vez en sus bellas páginas la gravedad, la erudicion y la profundidad de miras y de pensamientos de la historia, y el interés y atractivo de la novela. ¿Y quien dejará de leerla á trueque de ser culpado de ignorar los acontecimientos de las Cruzadas, sobre los cuales versan las reflexiones sociales y religiosas que despierta al hombre pensador la edad media? Michaud será, pues, el historiador que merezca ser consultado con predileccion, porque nada desconoce en este sabio escritor el mérito de haber consagrado toda su vida á elevar un monumento literario, escepcion

de la regla en un siglo como el nuestro, en que las mas de las creaciones del ingenio son efimeras y fundadas sobre débiles cimientos.

Condiciones de la suscripcion.

Esta obra tendrá de ciento y doce á ciento y veinte entregas formando parte de ellas cuarenta y una lamina. Cada entrega contendrá diez y seis páginas de testo, ó bien, una lámina debiendo advertir que entre estas hay once de doble tamaño y de un mérito sorprendente, que se darán sin aumento de precio.

Se distribuirán semanalmente dos entregas á 4 real cada una en Madrid y Barcelona y 4 1/4 en provincias.

VIDA

DE

Nuestro Señor Jesucristo

por el Padre de Ligny de la compañía de Jesus.

Obra ilustrada con numerosas notas sacadas de los padres y doctores de la iglesia y de los mas célebres escritores del cristianismo, y revisada por el canónigo Dr. D. Mariano Costa.

En la traduccion castellana nos hemos conformado en lo concerniente al testo latino á la version de la Biblia por el P. Scio.

Creemos que todos los fieles y en especial toda familia cristiana debe proporcionarse un libro tan útil como precioso; el cual indudablemente es le mejor concordancia de los santos Evangelios.

Condiciones de la suscripcion.

La Vida de Nuestro Señor Jesucristo se distribuirá en cuarenta y seis entregas de diez y seis páginas de testo en folio, y otras treinta y cuatro de una magnífica lámina, abierta en acero.

Se publicarán dos entregas semanales á 4 real en Madrid y Barcelona y 4 1/4 en provincias.

Dientes.

Mr. Pena acaba de conseguir por medio de una feliz combinacion el dar á mitad de precio las dentaduras. Los diente que pone

Mr. Pena son de las mejores fábricas de Inglaterra, y tan parecidos á los naturales que apenas se distinguen: Extrae muelas, raigones, dientes, sobre-dientes; limpia la dentadura de jandola blanca como el marfil, dorifica las muelas cariadas con una pasta mineral. El dentista habita en el número 9 de la calle dels Llums.

Librería de P. J. Garcia,

plaza de Cort.

Se suscribe á los

ANALES DE LA GUERRA DE ORIENTE.

Descripcion ilustrada con profusion de láminas de las mayores dimensiones que se ha estampado en España representando mapas parciales de los países á los cuales vaya extendiéndose el movimiento de la guerra.—Tipos y trajes de los habitantes.—Uniformes de las tropas que toman parte en la lucha.—Revistas.—Marchas.—Vistas y croquis de los encuentros y batallas.—Retratos de los generales y de todos los que figuran en primera línea en ambos campos.—Buques notables.—Nuevos instrumentos de destruccion etc. etc.

El precio de suscripcion en provincia es; por un año 60 rs. por 6 meses 40 id. y por tres meses 8 id.

Saldrá todos los lunes en un pliego doblado folio de 8 paginas, 24 columnas. Todas las entregas de tres meses 40 á 48 paginas 120 á 154 columnas con 40 á 50 grandes láminas.

En dicha libreria se reparten gratis los prospectos.

Correos.—Por causa del mal tiempo se ha suspendido la salida del de Barcelona que verificará mañana á las doce del dia

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENTA calle de San Francisco, núm. 30.